
Правительство РФ выде-
лит в течение 2011 года 10 
миллиардов рублей на обе-
спечение ветеранов жилпло-
щадью, увеличит к 2012 году 
пенсии для военных, а также 
повысит офицерам доволь-
ствие до 87 тысяч рублей. 
Ранее сообщалось, что в те-
чение 2011 года жилье полу-
чат все ветераны Великой 
Отечественной войны.

             *    *    *
Патриарх Московский и 

всея Руси Кирилл дал ряд ре-
комендаций по изменению 
государственной политики в 
сфере охраны материнства 
и детства. В частности, он 
предложил проводить абор-
ты только на коммерческой 
основе. По его мнению, все 
операции по прерыванию бе-
ременности необходимо ис-
ключить из списка услуг, ока-
зываемых в рамках системы 
обязательного медицинского 
страхования.

             *    *    *
Помощник президента РФ 

Аркадий Дворкович счита-
ет, что Министерство обра-
зования нужно разделить на 
два ведомства. Сам Дворко-
вич согласился бы возгла-
вить одну из этих частей, а 
именно «министерство про-
свещения, то есть школьно-
го образования». Кроме того, 
помощник президента выска-
зался за отмену стипендий 
для студентов.

             *    *    *
На родине Зиновия Герд-

та, в городе Себеж Псков-
ской области, будет установ-
лен памятник актеру. Он бу-
дет находиться в парке не-
подалеку от того места, где 
когда-то жили родители акте-
ра. Еще в 2004 году на месте 
будущего памятника был за-
ложен камень. Гердт родил-
ся в Себеже в сентябре 1916 
года и умер в Москве в 1996 
году.

             *    *    *
По подозрению в хище-

нии 46 миллионов долларов 
в Москве задержан директор 
Бюро по координации борь-
бы с оргпреступностью и дру-
гими опасными преступле-
ниями в государствах СНГ 
генерал-лейтенант милиции 
Александр Боков. Ранее он 
возглавлял организационно-
инспекторское управление 
МВД России. 

             *    *    *
Нильскому крокодилу по 

кличке Гена, обитающему в 
днепропетровском океанари-
уме «Таинственный остров», 
собираются сделать опера-
цию – более двух недель на-
зад животное проглотило мо-
бильный телефон, и аппарат 
до сих пор не вышел есте-
ственным образом. 
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ПРАВОСлАВИЕ

Из РЕДАкЦИОннОй ПОчТЫ

СНАЧАЛА СНЕГ, ПОТОМ – МУСОР?
Зима в этом году, конечно, 

подкинула сюрпризов. Снега вы-
пало довольно много, некото-
рые улицы в городе просто уто-
пают в сугробах. Местами не-
возможно не то что проехать на 
машине, но и пешком пройти. 
И проблема эта затронула не 
только окраины города. А ком-
мунальные службы так медлен-
но раскачивались, что их работа 
местами вовсе незаметна. 

Очнувшись, радетели за 
благоустройсто поняли, что 
снег-то надо убирать. А чтобы 
очистить от снега улицы, надо 

его куда-нибудь вывезти. И 
нашлось-таки удобное место – 
территория бывшей военной ча-
сти. Вот туда-то и устремились 
нагруженные снегом КамАЗы. 
Сваливают они свой груз прямо 
у заброшенных построек, где им 
удобно. Захотели – за один угол 
свернули, захотели – за другой. 
Кто им что скажет. Сами себе 
хозяева. 

А вот когда начнут снежные 
горы таять – все это хлынет на 
прилегающие улицы. Пострада-
ют частные дома, снова будут 
затоплены подвалы, огороды. 

Но что еще больше настора-
живает? Сегодня мы исправно 
возим туда снег, а завтра устро-
им в центре города свалку. Тем 
более, что задел уже есть. Стоит 
пройти по натоптанным тропин-
кам, и вы невооруженным гла-
зом увидите пакеты с мусором 
и тряпки, брошенные на кусты. 
Самое страшное, что никому ни-
какого дела нет до творящих-
ся безобразий – территория-то 
хоть и внутри города (практиче-
ски в центре!), но городу как бы и 
не принадлежит!

Жители улицы Кутузова.

Если в зимний день из хра-
мов люди несут святую воду, 
а на реках и озерах рубят-
ся большие проруби – зна-
чит, пришел день двунадеся-
того христианского праздника 
– Крещения Господня. 

Как говорит Святое писа-
ние, перед тем, как отправить-
ся проповедовать новое уче-
ние, Христос пришел на реку 
Иордан и принял крещение 
от Иоанна Крестителя. Ког-
да Христос выходил из воды, 
небо отверзлось, на Хри-
ста сошел Дух Святой в об-
личии голубя и раздался го-
лос: «Ты Сын Мой возлюблен-
ный, в Тебе Мое благоволе-
ние!» Христос был явлен на-
роду как Сын Божий, и потому 
этот праздник носит и второе 
название – Богоявление.

В народе с давних пор бы-
товало поверье, что если в 
ночь на 19 января помолиться 
открытому небу, то сбудется 
любая просьба, так как в Бо-
гоявленскую ночь, перед утре-
ней, небо открывается.

В Опочке крещенскую иор-
дань по уже сложившейся тра-
диции устраивают на рукаве 

Великой, напротив Центра до-
суга и культуры. Надо отметить, 
что в этом году ее оборудова-
ли специально изготовленной 
деревянной конструкцией – не 
только с перилами, ступенька-
ми с двух сторон, но и с дере-
вянным полом. Как всегда, при-

сутствовали медики и работники 
спасательных служб, стоял и ав-
тобус, где можно было согреть-
ся.

Водосвятный молебен слу-
жил настоятель храма Преобра-
жения Господня, священник Ни-
колай Ильницкий с певчими из 
церковного хора.

После того, как в воду иор-
дани был погружен крест, люди 
– один за другим – пошли в кре-
щенскую купель. В этом году 
традиционные крещенские мо-
розы (в 2010-м, говорят, стол-
бик термометра 19 января упал 
ниже 20-градусной отметки) 
уступили свое место оттепели, 
температура воздуха была плю-
совой, так что уже раздетые ку-
пальщики у иордани не торопи-
лись и порой даже выстраива-
лись в небольшую очередь.

По словам присутствовав-
ших на крещенском купанье спа-
сателей, днем на озере в Лобо-
ве в иордани купалось человек 
тридцать, в том числе и дети, 
хотя зрителей там собралось 
около сотни.

Праздник продолжился не-
большим концертом у входа 
в Центр досуга и культуры. В 
нем приняли участие солистки 
Александра Казанцева и Ев-
гения Золотцева, а также ан-
самбль пластического танца 
«Шанс».

В. ИВАНОВА.

В ПАМЯТЬ О СОБЫТИИ НА РЕКЕ ИОРДАН

ДЕКАБРЬ 
НОРМУ 

ПЕРЕВЫПОЛНИЛ
Как сообщили специали-

сты Опочецкой гидрометео-
станции, средняя темпера-
тура в декабре составила 
-8,4 градуса, что на 3,6 гра-
дуса ниже нормы. А осадков 
за первый зимний месяц вы-
пало 78,9 мм. Это 213% от 
нормы. Таким образом, де-
кабрь не только выполнил 
свои зимние обязательства, 
но еще и значительно их пе-
ревыполнил, особенно по 
снегу.



НовогодНие праздНики позади. 
как их провели опочаНе, постарался узНать 

корреспоНдеНт райоННой газеты
николай, служащий, 35 лет:
- На новогодние праздники к нам приезжали родственники 

из Мурманска. Праздновать Новый год мы всей компанией по-
ехали на дачу в деревню. Пробираться к даче пришлось сквозь 
сугробы. Однако не только это обстоятельство, но и  отключе-
ние электроэнергии не испортили нам праздничного настрое-
ния: за новогодний стол сели при свете свечей.  Такой экстре-
мальной встречи Нового года ни у нас, ни у наших друзей еще 
не было. 

Ирина, студентка, 20 лет:
- На новогодние праздники многие мои сверстники, которые 

учатся в учебных заведениях за пределами района и области, 
приехали домой к родителям. После встречи Нового года под 
бой курантов в кругу семьи мы с друзьями пошли к городской 
елке. Там было много народу, было  очень весело. Безусловно, 
всем понравился фейерверк.

В праздничные дни мне, как и большинству студентов, дол-
го отдыхать не пришлось, ведь это время экзаменационных сес-
сий и надо было готовиться к экзаменам. 

нина Ивановна, пенсионерка, 68 лет:
- В новогодние праздники к нам в гости приезжали сын и 

дочь со своими семьями. Как полагается, накрыли новогод-
ний стол. Было очень весело. Однако на третий день мы уже 
как-то подустали, да и стало надоедать бесцельное сидение 
у телевизора, поедание салатов и холодца. Вот если бы эти 
праздничные дни перенесли бы на май, тогда бы наши гости 
и время провели с пользой: помогли бы нам на огороде и по 
хозяйству.

Петр николаевич, рабочий, 46 лет:
- В новогодние праздники планировал съездить на рыбалку, 

да ничего не получилось: на своей машине из-за снежных зано-
сов никуда не проехать, а большинство пригородных автобус-
ных рейсов было отменено. Так и отсидел дома все десять дней 
у телевизора. Честно говоря, такое количество выходных ни к 
чему. Не дождаться было, когда они закончатся. 

Александр Владимирович, ветеран труда, 73 года:
- Последние несколько лет новогодние праздники меня пе-

рестали радовать. За новогодним столом салат поперек горла 
становился, когда я вспоминал, какие традиционные «новогод-
ние подарки» приготовило наше правительство: рост тарифов 
на жилищно-коммунальные услуги, электроэнергию и топливо, 
соответственно и повышение цен на продукты и т.д. 

 Может, вообще отменить новогодние праздники, тогда и ро-
ста цен удастся избежать. А если серьезно, прежде чем отды-
хать, надо хорошо поработать. Со вторым в нашей стране как-
то не очень получается.

Иван, «профессиональный безработный», 38 лет:
- Как встретил Новый год, не помню: начали с друзьями бу-

хать с 30 декабря, закончили примерно 3-4 января, потому что 
денег больше не было. В праздник главное что? Выпить как сле-
дует! Так что я Новый год отметил неплохо.   

тех, кто провел новогодние праздники на горнолыж-
ных курортах или в теплых южных странах, среди ре-
спондентов, к сожалению, не оказалось (возможно, со-
трудник «красного маяка» плохо искал). Большинство 
же тех, с кем довелось побеседовать, если и не высказы-
вали недовольство таким количеством выходных дней 
зимой, однако соглашались, что лучше бы перенести их 
на более теплое время года, к примеру, на май. а двух-
трех дней для празднования Нового года вполне доста-
точно.

Подготовил Е. СтАСОВ.      

КАК ВЫ ПРОВЕЛИ 
НОВОГОДНИЕ ПРАЗДНИКИ?

         нАшЕ ИнТЕРВью

- Юрий Михайлович, чем 
вызвано такое резкое уве-
личение суммы в платежках 
жильцов многоквартирных 
домов?

- Новый год начался с по-
вышения цены на отопление. 
Новые тарифы утверждены 
Псковским областным комите-
том по тарифам. 

Увеличение составило в 
среднем 15%. Мы работаем с 
четырьмя котельными. Разни-
ца, конечно есть, и существен-
ная, но тарифы выросли по 
всем четырем котельным. Те-
перь стоимость одной гигакало-
рии составляет по котельным 
хлебокомбината и ЗАО ДСПМК 
соответственно около 1000 ру-
блей и порядка 1200 рублей, а 
по остальным 2100 рублей.

С 1 февраля вводятся новые 
цены на водоснабжение и водо-
отведение, увеличение соста-
вит также примерно 15%.

- Но уже в январе выросли 
платежи в строках «Текущий 
ремонт» и «Содержание». Это 
как объяснить?

- Согласно статьям Жилищ-
ного кодекса, расходы на те-
кущий ремонт и содержа-
ние общего имущества дома 
собственники должны регу-
лировать сами, но таким об-
разом, чтобы дома соответ-
ствовали техническим и дру-
гим (санитарно-гигиеническим 
и т.д.) необходимым нормам и 
требованиям. 

В августе и сентябре были 
проведены общие собрания 
собственников жилья в много-
квартирных домах. Из 40 собра-
ний состоявшимися признаны 
только 2. Остальные собствен-
ники активности не проявили. 

На основании требований Жи-
лищного кодекса и п.4.4 догово-
ра, заключенного между соб-
ственниками жилья и управляю-
щей компанией, повышена цена 
за содержание до 2,95 рубля 
для домов с удобствами и цена 
за текущий ремонт до 5,11 ру-
бля с квадратного метра площа-
ди квартиры. Кроме того, в соот-
ветствии с правилами поставки 
бытового газа для нужд населе-
ния введена плата (новая стро-
ка в платежках) за техническое 
обслуживание систем газоснаб-
жения. Размер ее составляет 
20,81 рубля с конечной газовой 
установки (с плиты). В этот пла-
теж не входит обслуживание и 
ремонт самих газовых плит, а 
лишь газопроводов от емкостей 
до приборов учета внутри квар-
тиры. Надо понимать, что это 
не наша инициатива, а требова-
ния Росгостехнадзора. Без это-
го условия поставка газа потре-
бителям запрещена.

В НОВЫЙ ГОД – 
С НОВЫМИ ТАРИФАМИ

- Повышение платы за теп-
ло нанесло ощутимый удар 
по кошелькам жителей много-
квартирных домов. Но измене-
ния в платежках заметили даже 
те, кто в январе платил за де-
кабрь, то есть по старым тари-
фам. В чем тут дело?

- Да, основное недовольство в 
настоящее время вызывает рез-
кое увеличение в январе пла-
ты за потребленную тепловую 
энергию. Объяснить это можно 
тем, что в домах, где установле-
ны узлы учета тепловой энергии, 
плата за декабрь начислена не за 
31, а за 40 дней (с 20 ноября до 
31 декабря). И второе: плата осу-
ществляется по показаниям при-
боров учета. Не забывайте, что 
в летнее время платить за тепло 
не придется.

Хочу заметить, что при нехват-
ке средств (особенно это касает-
ся пенсионеров и людей, находя-
щихся в трудном социальном по-
ложении) можно вносить плату по 
частям. Платите столько, сколь-
ко вы привыкли платить, но все 
же постарайтесь не накапливать 
долги. Думаю, при наличии рас-
срочки все смогут рассчитаться 
за тепло до июня.

По оценкам специалистов 
управляющей компании, в насто-
ящее время плата за тепло в до-
мах, где установлены узлы уче-
та, в среднем составляет 25 ру-
блей с квадратного метра, а ми-
нимальный норматив – 34 рубля 
с квадратного метра. Экономия 
по итогам отопительного сезона 
должна быть.  

- Во всех ли многоквартир-
ных домах плата взимается по 
показаниям приборов учета?

- В городе только три тепло-
вых счетчика не запущены в экс-
плуатацию. Причины разные: 
в доме 41 по ул.Коммунальной 
из-за отсутствия проекта и несо-
ответствия счетчика требовани-
ям, в доме 45 по ул. Коммуналь-
ной жильцы не захотели прово-
дить поверку узла учета тепло-
вой энергии, а в доме 11 по ул 
Автозаводской счетчик надо ме-
нять. Жильцы этих домов пла-
тят за тепло по утвержденным 
нормативам. Если где-то прибор                    
выйдет из строя, то платить так-
же придется по нормативам. В 
доме 10 по ул. Ветеранов счетчик 
был в ремонте, но  он уже запущен 
в эксплуатацию и там также плата 
взимается по прибору учета.

- Юрий Михайлович, как вли-
яет нынешняя непростая зима 
на работу управляющей компа-
нии?

- В новогодние каникулы, ког-
да на Опочку обрушился ледя-
ной дождь, в домах на ул. От-
радной, №3 и №16 по ул. Лени-
на, №4/5 и  №6 по ул.Красных ко-

мандиров возникли значитель-
ные массовые (до двух этажей) 
протечки крыш. Это связано с 
тем, что слой снега покрылся 
плотной ледяной коркой, и при 
его таянии вода пошла под ши-
фер. Нами была вызвана бри-
гада промышленных альпини-
стов, которая два дня работа-
ла на крыше дома №16 по ул. 
Ленина. Альпинисты очистили 
от льда 2/3 кровли. Жители до-
мов на ул. Отрадной проявили 
сознательность и инициативу и 
самостоятельно очистили кры-
ши от снега и льда.

Управляющая компания в на-
стоящее время привлекает спе-
циалистов строительных орга-
низаций для расчета стоимости 
ремонта крыш в вышеперечис-
ленных домах. Предложения по 
проведению ремонта крыш бу-
дут вынесены на общие собра-
ния собственников жилья.

- Увеличение стоимости те-
кущего ремонта и содержания 
общего имущества дома (на-
помним, в эту строку входит 
вывоз мусора, уборка придо-
мовой территории, в том чис-
ле и дворов от снега), думает-
ся, тоже вызовет недоволь-
ство жильцов...

- По содержанию и текущему 
ремонту цена договора с МУП 
РЖС повысилась с 528 тысяч 
рублей до 624 тысяч рублей по 
причине роста цен на их услу-
ги и увеличения налогов на зар-
плату работников предприя-
тия. Объем выполняемых ра-
бот при этом не изменился. На 
средства статьи «Текущий ре-
монт», напомню, содержится 
аварийно-восстановительная 
бригада, которая прово-
дит обслуживание инженер-
ных систем дома, а также все 
ремонтно-восстановительные 
работы сантехнических и дру-
гих инженерных коммуникаций.

Большие нарекания вызыва-
ет уборка дворов и придомо-
вых территорий от снега. Лег-
кий трактор, который проезжает 
по дворам, не может справить-
ся с ледяной коркой, а тяжелая 
техника на придомовые терри-
тории не заходит. Хотя, не буду 
оправдывать эти службы, было 
много недоработок, и если бы 
все работы велись вовремя, 
такого положения, которое мы 
имеем сейчас, не возникло бы.

Хотелось бы высказать и не-
которые пожелания опочанам. 
С крыш свисают тяжелые со-
сульки и глыбы льда. Мы пыта-
емся  ограждать опасные для 
пешеходов участки яркими лен-
тами, но  их постоянно срывают. 
Наглядным примером, как мы 
относимся к своему здоровью 
и своей безопасности, может 
служить такой случай: во вре-
мя работы на крыше дома №16 
бригады альпинистов, которые 
сбрасывали на землю глыбы в 
несколько десятков килограм-
мов, находились все же желаю-
щие проскочить под ограждени-
ем, среди них была и женщина 
с маленьким ребенком.

Беседовала Н. ИльИНА.       

повышение цен уже давно стало самой верной 
приметой начала каждого нового года. особенно тя-
жело воспринялся опочанами, живущими в много-
квартирных домах, рост тарифов на тепло. 

о новых ценах, изменении тарифов и некоторых 
других вопросах на днях состоялся разговор нашего 
корреспондента с руководителем управляющей ком-
пании «возрождение сервис» Юрием Михайловичем 
аФаНасьевыМ.

          ОПРОС

2 22.01.2011
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